

EST-CE ENCORE SAIN ?

Radicalisation et santé mentale

Colloque
23.11.22 + 24.11.22



IFEN Belval
3 et 5, avenue de la Fonte
L-4364 Esch-sur-Alzette

Programme

Mercredi, 23.11.2022

- 09:30 Accueil & Café**
- 10:00 Mots de bienvenue**
Jean-Nico Pierre, Président SOS Radicalisation
Corinne Cahen, Ministre de la Famille, de l'Intégration et à la Grande Région
- 10:10 Intervention : *Radicalisation et santé mentale (DE)***
Maarten van de Donk, Expert de RAN Practioners, Radicalisation Awareness Network
- 11:50 Intervention : *Radicalisation, neurodiversité et TDAH (EN)***
Dr. Cyrus Abbasian, St. Georges University of London
Dr. Zainab-al Attar, University of Oxford, University College London and CREST, University of Lancaster
- 12:30 Pause déjeuner**
- 14:00 Intervention : *La grande folie...ou tout à fait normal ? (DE)***
Peter Kagerer, Psychologue, respect.lu
- 14:30 4 Workshops en parallèle (voir recto)**
- 17:00-17:30 Conclusion/résumé**

Jeudi, 24.11.2022

- 09:30 Accueil & Café**
- 10:00 Mots de bienvenue**
Caroline Robert, chargée de communication, FEDAS
- 10:10 Intervention : *„Stupidité“ et radicalisation (DE)***
Heidi Kastner, Psychiatre et directrice de la clinique de psychiatrie forensique de l'Université de Kepler
- 11:50 Intervention : *Radicalisation et dépendance (EN)***
Lotta Carlsson, Conseillère
- 12:30 Pause déjeuner**
- 14:00 Intervention : *L'engagement comme moyen de survie ? (Cas clinique) (FR)***
Amelia de Taddeo, Psychologue, respect.lu
- 14:30 4 Workshops en parallèle (voir recto)**
- 17:00-17:30 Conclusion/résumé**

Inscriptions:

<https://forms.office.com/r/VjkPjYUPzw>



Important Information
Panel and Workshops 1 and 2:
Traduction de l'allemand en français assurée
Translation from German and French to English provided

Workshops

Workshop 1: Troubles mentaux et violence (DE)*

Maarten van de Donk, Expert de RAN Practitioners et Marco Flatau, Psychologue

Les personnes responsables d'actes violents sont souvent considérées comme des "fous" dans la vie quotidienne. Mais qu'est-ce qui se cache derrière cette condamnation sociale ? Les troubles mentaux sont-ils réellement associés à une plus grande propension à la violence et/ou à un risque de radicalisation et quels sont les troubles mentaux qui sont particulièrement à risque dans ce contexte ? Quelles formes de violence et de radicalisation sont particulièrement saillantes dans ce contexte ?

*23/11/2022 : translation in English 24/11/2022 : traduction en français

Workshop 2: „Stupidité“ et radicalisation (DE)°

Heidi Kastner, Psychiatre et directrice de la clinique de psychiatrie forensique de l'Université de Kepler et Dr. Kim Meyer, Sociologue

Lorsque l'on est confronté à des opinions ou à des comportements radicaux de la part d'autrui, on a rapidement tendance à les rejeter comme "stupides". La question se pose alors de savoir ce que l'on entend par "stupidité", si elle est vraiment une condition préalable à la radicalisation et quelle ampleur elle doit prendre dans ce contexte. Etant donné que le potentiel de danger émanant des radicaux est souvent sous-estimé, il faut également discuter, dans l'autre sens, à quel point les "non-stupides" doivent être "stupides" pour ne pas s'attendre à ce que les "stupides" le soient réellement ?

°23/11/2022 : traduction en français 24/11/2022 : translation in English

Workshop 3: Radicalement masculin (DE)

Peter Kagerer, Psychologue, respect.lu

La plupart des actes violent extrémistes sont commis par des hommes. Est-ce une coïncidence ? Dans ce contexte, on parle de plus en plus, ces dernières années, de "masculinité toxique". Mais qu'est-ce que la masculinité toxique ? Ou : à partir de quand la masculinité devient-elle toxique ? Et qui le détermine ? Les expériences personnelles de violence - se renforcent en identités qui sont parfois défendues bec et ongles. Cette attitude est souvent justifiée par des notions telles que l'honneur, le respect, etc. Est-ce encore sain ?

Workshop 4: Médias (sociaux), santé mentale et radicalisation des jeunes (DE)

Judith Reicherzer, Coordinatrice Education aux médias au Lycée Aline Mayrisch et Igor Loran, Psychologue, Kanner-Jugendtelefon

De nos jours, il est difficile d'imaginer le quotidien des jeunes sans le Web 2.0, que ce soit sous la forme de gaming ou de médias sociaux par exemple. Mais dans quelle mesure l'utilisation des médias (sociaux) peut-elle devenir un facteur de protection ou de risque pour leur santé mentale ? Et existe-t-il un lien entre l'influence des médias (sociaux) sur la santé mentale et les tendances à la radicalisation des jeunes ? Comment les groupes radicaux utilisent-ils le Web 2.0 pour le recrutement ciblé et la radicalisation ?



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère de la Famille, de l'Intégration
et à la Grande Région



INSTITUT DE FORMATION
DE L'ÉDUCATION NATIONALE



ma ville, ma vie



www.respect.lu
+352 20 60 62
respect@respect.lu